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Con el obje�vo de concien�zar a la población sobre la 
responsabilidad y el buen uso del recurso médico en todos 
los Centros de Salud de Atención Primaria de la comuna, la 

Dirección de Salud de la Corporación Municipal de Melipilla lanzó la 
campaña “No Pierdas tu Hora”.
De acuerdo a estadís�cas del sector, sólo en el primer trimestre del 
año en curso (enero - marzo), se perdieron 23.309 horas en 
consultas de salud por la inasistencia de los usuarios y usuarias, sin 
jus�ficación o aviso. Lo anterior considera atenciones de médicos 
por morbilidad en APS, consultas con matronas, odontólogos y 
otros profesionales. 
El director de Salud de la Corporación Municipal, Marcelo Cárdenas 
Moya, se mostró preocupado por estas cifras, ya que se traduce en 
una pérdida importante de recursos humanos y administra�vos, 
además de no poder agendar en forma espontánea a otras 
personas que están a la espera de una hora de atención.
Por lo mismo -agregó- la campaña No pierdas tu hora es un llamado 
a los usuarios y usuarias a ser responsables al momento de agendar 
una hora de atención médica y acudir a su centro de salud. Si por 

algún mo�vo no puede asis�r, deben comunicarse con su Centro de 
Salud e informar la situación, para que esa hora se pueda asignar a 
otro usuario.
“Hemos decidido lanzar esta campaña con el único obje�vo de 
crear conciencia entre nuestros usuarios del Sistema de Atención 
Primaria de Salud, sobre la importancia de ser responsables en 

nuestros deberes como usuarios y asis�r a las horas médicas 
agendadas, ya que el recurso humano está disponible, y si no se 
asiste, se pierde la oportunidad de agendar esa hora a otra persona 
que está a la espera de una hora de atención. Es por ello que 
reforzamos este llamado a nuestra comunidad usuaria a empa�zar 
con esta inicia�va y podamos u�lizar de buena forma los recursos 
económicos y de profesionales para que la mayor can�dad de 
personas pueda contar con una hora médica expedita”, indicó 
Marcelo Cárdenas. 
A nivel comunal, de los tres Centros Comunitarios de Salud Familiar 
(CECOSF), se perdieron 2.209 atenciones; en los Centros de Salud 
Familiar (CESFAM), 18.648 atenciones, y en las Postas de Salud, 
2.452 atenciones, considerando horas de médico, matronas, 
odontólogos y otros profesionales.
Por otra parte, la pérdida de horas médicas representa el 18% de 
atenciones; de matronas, el 14%; de odontólogos, el 11%, y otros 
profesionales, como nutricionistas, kinesiólogos, terapeutas 
ocupacionales, psicólogos, fonoaudiólogos, entre otros, 
representa el 57% de horas perdidas durante el primer trimestre.

Dirección de Salud de la Corporación 
Municipal lanza campaña “No pierdas tu hora”

Diputada Musante ocia al 
MOP por cobros excesivo del 
Tag a vecinos de Alhué y San 
Pedro en la Ruta de la Fruta

a diputada Camila Musante del Distrito N°14 ofició al LMinisterio de Obras Públicas (MOP) tras el aumento y 
los cobros “injustos” y “excesivos” del Tag a vecinos de 

las comunas de Alhué y San Pedro, quienes u�lizan la 
denominada Ruta de la Fruta para conectar con Melipilla y 
San�ago. Según el documento, esta situación estaría 
afectando “gravemente a conductores habituales, 
transpor�stas y comunidades locales (...) además de generar 
un impacto económico desproporcionado, podría 
contravenir los principios de transparencia y jus�cia 
tributaria”.
Al respecto, la representante explicó que “por el alza de casi 
$2.000 del Tag a la altura del troncal San Pedro hemos 
presentado un oficio al Ministerio de Obras Públicas para que 
reevalúe el cálculo del pago del Tag en la carretera de la fruta”.
Sobre esta solicitud, declaró que “si bien sabemos que han 
exis�do obras y trabajos que principalmente a los habitantes 
de la Región de O'Higgins, nos parece injusto que los 
habitantes de la comuna de Alhué y parte de San Pedro que 
u�lizan esta ruta para transportarse a Melipilla o San�ago 
tengan que pagar hasta casi $2.000 de Tag”.
De acuerdo a lo señalado en el documento, “se aplican cobros 
del Sistema TAG con tarifas consideradas usureras, afectando 
gravemente a conductores habituales, transpor�stas y 
comunidades locales. Esta situación, además de generar un 
impacto económico desproporcionado, podría contravenir 
los principios de transparencia y jus�cia tributaria”.
Finalmente, la diputada manifestó que “esta problemá�ca ha 
sido levantada por los vecinos del sector y también por el 
concejal Fidel Valenzuela, quien nos ha solicitado que 
fiscalicemos y que solicitemos una solución defini�va al 
Ministerio de Obras Públicas ante cobros que nos parecen 
realmente excesivos”.

Gobierno en Terreno se despliega 
en Culiprán con operativo especial 

de Bienes Nacionales 

En dependencias del APR de Culiprán se 
desarrolló una nueva jornada de Gobierno en 
Terreno, ac�vidad que reunió a diversos 

servicios públicos y privados, con especial enfoque en 
Bienes Nacionales, jornada organizada por Delegación 
Presidencial Provincial de Melipilla, en una instancia 
que tuvo como propósito acercar los servicios a la 
comunidad.
La autoridad provincial, Bas�án Alarcón, valoró la 
instancia. “Estamos con la seremi de Bienes 
Nacionales, en un contexto de Gobierno en Terreno en 
la zona de Culiprán, que es nuestra zona rural sur, una 
de las zonas más pobladas de Melipilla. Ya hemos 
desarrollado opera�vos en San Pedro, Alhué, Curacaví, 
María Pinto y en Melipilla en San José y el centro, y 
ahora en Culiprán. Llevamos tanto servicios públicos 
como privados para que sea atrac�vo para la gente”, 
destacando el opera�vo de salud a costo 0, el cual fue 
agradecido por las vecinas y vecinos. 
Asimismo, la autoridad provincial destacó que Bienes 
Nacionales, “es uno de los servicios más demandados y 
co�zados dentro de la Provincia de Melipilla, ya que la gente 
necesita regularizar sus terrenos y �tulos de dominio, 
entendiendo que tenemos una realidad par�cular con la 
subdivisión predial mínima, donde en muchos casos no pueden 
comprar si no es a 10 hectáreas, por ello es necesario 
informarse, ver cómo regularizar y tener proyectado -para en 
un futuro- todas las mi�gaciones viales que necesitan para 
tener regularizado, y para ello es clave Bienes Nacionales y que 
la seremi este en terreno”.
Por su parte, la seremi Carol Castro agradeció la invitación. 
“Como servicio de Bienes Nacionales estamos desplegados en 
la comuna de Melipilla, no es primera vez que estamos aquí, 

siempre par�cipamos en los Gobierno en Terreno, y hoy 
nuestros equipos están desplegados en Culiprán. Entendemos 
que Melipilla es una provincia que está muy alejada de 
San�ago, por esa razón,  desde la seremi estamos 
comprome�dos a apoyar a los vecinos y vecinas”, añadiendo 
que de forma paralela se hizo una charla a las jefas de hogar 
donde se informó sobre el proceso de regularización sus 
terrenos.
Asimismo, expuso que las principales dudas que presentan los 
vecinos son “si pueden ser beneficiarios de una regularización y 
los montos. Para este caso, tenemos una muy buena no�cia, 
porque se publicó una Ley el 21 de abril, donde el avalúo fiscal 
de la propiedad sube a mil UTM para inmuebles urbanos o 
rurales, antes para los urbanos era 300 UTM y los rurales 800, lo 
que es una muy buena no�cia, porque los valores ascienden a 

68 millones aproximadamente, y con esto, muchas 
más personas van a poder ser beneficiadas de este 
proceso de regularización”, indicó.
Finalmente, Mónica Jeria, vecina del sector de 
Culiprán, valoró la instancia. “Lo encuentro 
espectacular, de verdad quedé sorprendida por la 
atención, además que me encanta, son puros 
jóvenes con empa�a. Pude visitar todos los 
mesones de atención y es fantás�co, todos los 
servicios muy ú�les”, concluyó, destacando la 
u�lidad de la información entregada durante la 
jornada.
Destacar que durante la plaza ciudadana, además 
del apoyo en materia de regularización de la 
pequeña propiedad raíz, se realizó un opera�vo 
médico con diversas especialidades para 
beneficiarios Fonasa B, C y D, además de exámenes 
de laboratorio, postulaciones FOSIS, y atención 
o�almológica. 
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egún el 

S
diputado Juan 

Antonio Coloma, es una 
v e r g ü e n z a  l o  q u e  e l 

Gobierno está realizando con el 
test de droga para el Presidente, 
los Ministros y Subsecretarios, no 
sólo porque los resultados son 
secretos y reservados si no, 
porque “en vez de ser un test de 
pelo que permita medir  los 
consumos de dos o tres meses 
atrás es de orina, que solo mide 
una semana”. 

Para el diputado, esto es una burla 
al sistema de los test de drogas 
porque incluso le avisan con 
anticipación que se lo van a 

realizar. 

“Le exigimos al Gobierno modificar 
la l ici tación; de lo contrario 
presentaremos una reforma que 
haga obligatorio el test de pelo, el 
resultado público y que quien salga 
positivo no pueda seguir siendo 
Ministro ni Subsecretario de la 
República”. 

Coloma, destacó que esa manera 
d e  a c t u a r  n o  e s  m á s  q u e 
encubrimiento por lo tanto, fue 
insistente en decir que la licitación 
debe ser cambiada de inmediato. 
“Basta de privilegios para un 
pocos”. 

Es importante recordar que esta 

i n i c i a t i v a  b u s c a  q u e 

Pa r l amen ta r i os ,  M in i s t r os , 

Subsecretarios, Gobernadores 

Regionales y Alcaldes se realicen, 

al menos una vez al año durante el 

ejercicio de sus cargos, un examen 

m é d i c o  r e a l i z a d o  p o r  u n 

laboratorio autorizado por el 

Ministerio de Salud, conforme a 

estándares internacionales. El test 

deberá realizarse en base a una 

m u e s t r a  d e  c a b e l l o  e n  u n 

laboratorio que cuente con la 

autorización del Minsal.

considera que el Gobierno se burla del sistema de test de droga y exige se haga una nueva licitación de inmediato 

Diputado Coloma 

La candidata a elecciones presidenciales 
Evelyn Matthei hizo pública su propuesta 
relacionada al salario mínimo y aunque no 
se refirió a un aumento específico del 
salario indicó, que la prioridad es la 
productividad laboral siendo esto esencial 
para evitar el incremento del desempleo. 

Destacó que el salario mínimo es vital para 
quienes tienen empleos formales; sin 

embargo,  agregó que una de las 
realidades de Chile es la cantidad de 
trabajadores informales llegando a tener 
cifras alarmantes. 

Considera que es importante la creación 
de empleos dignos y formales para darle 
una solución a los altos niveles de cesantía 
que  según  sus  pa lab ras ,  a fec ta 
significativamente al país. 

Alcalde Manuel Devia se reunió con 
Ministra de Obras Públicas 
“Habitantes de San Pedro molestos por cobro de los nuevos pórticos” 

E
l alcalde de la comuna de San Pedro  Manuel Devia, se reunió con la 
ministra Jessica López del Ministerio de Obras Públicas para solicitar con 
urgencia  corrijan las problemáticas generadas por la construcción de la 

carretera de la fruta que afectan a los vecinos. 

Se conoció por medio de la página de la Municipalidad que logró entregar un 
oficio donde respalda todos los aspectos que deben corregir y las molestias de 
los vecinos en relación al cobro de los nuevos pórticos de pagos instalados en la 
carretera. 

Para el momento, el Edil, estuvo acompañado de Anderson Zamorano como 
vocero del movimiento contra el alto costo de los pagos en la carretera y ambos, 
coincidieron en decir que seguirán luchando para que los derechos a todos los 
que habitan en San Pedro. 

Alcaldesa 

Paula 

Garate 
reafirmó el compromiso 

que tiene para mejorar la 

calidad de vida de quienes 

viven en Melipilla 

La alcaldesa de Melipilla, 

Paula Garate agradeció a 

quienes la acompañaron en 

su primera cuenta pública 

el cual fue realizada el 

pasado martes e indicó, 

que seguirán trabajando 

por una comuna más justa, 

unida y llena de 

oportunidades. 

Agradeció la confianza y el 

cariño que le han brindado. 

“Seguiremos trabajando 

con dedicación cada día 

para mejorar la calidad de 

vida de nuestras vecinos y 

vecinos”. 

Indicó, que van a lograr el 

Melipilla que todos sueñan 

con trabajo arduo y 

comprometido.  

Evelyn Matthei 
apuesta a la productividad laboral 
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